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CONSIGLIO COMUNALE: IMPEGNO 
SUI TEMI AMBIENTALI
Il Consiglio Comunale ha chiesto che venga dedicata 

alle notizie sull’ambiente una pagina di ogni numero 

di Castello Notizie e uno speci�co spazio nel sito 

istituzionale.

Teeschools Academy: 
formazione nelle scuole

Entra nelle aule scolastiche 
con un percorso formati-
vo rivolto a studenti e in-

segnanti il progetto internazio-
nale Teeschools. Un progetto 
sul quale il team del Comune 
di Castel San Pietro Terme è 
al lavoro da oltre due anni e 

mezzo, insieme ad altri partner 
europei, sotto la guida dell’E-
nea. «Attraverso questo proget-
to l’Amministrazione persegue 
l’obiettivo dell’efficientamento 
energetico degli edifici scola-
stici – sottolinea il vicesindaco 
Andrea Bondi -. Con una serie 
di incontri vengono coinvol-
ti adulti e ragazzi delle scuole 
per renderli coprotagonisti di 
questo progetto e avviare com-
portamenti virtuosi per ridurre 
i consumi e le emissioni clima 
alteranti». Sono coinvolte una 
decina di classi delle primarie 
Don Milani, Sassatelli e Alber-

tazzi, della media F.lli Pizzi-
gotti e dell’Istituto Alberghiero 
Scappi. I concetti sono appro-
fonditi attraverso slide, video, 
laboratori, uso di strumenti di 
misura, momenti di confronto. 
I ragazzi sperimentano il calco-
lo della propria impronta ener-
getica, determinando consumo 
energetico ed emissioni di CO2 
nella loro giornata tipo. Due 
classi quinte dello Scappi si ci-
mentano anche nel calcolo del 
consumo di CO2 nella prepa-
razione dei piatti, per eleggere 
la pietanza che consuma meno 
energia.

PROGETTO TEESCHOOLS: 
PROGRAMMATI I PRIMI 
INTERVENTI SULLE 
SCUOLE CASTELLANE 
Grazie all’attività del gruppo di lavoro appositamente creato 

e alle veri�che energetiche effettuate sugli edi�ci scolastici 

nelle prime fasi del progetto, il Comune è riuscito ad 

avere accesso a contributi regionali per la riqualificazione 

energetica della scuola Don Milani di Poggio e della 

struttura Albertazzi-Pizzigotti. Una parte degli interventi 

sarà conclusa entro dicembre 2019, il resto entro l’estate 

2020.

COS’È IL PROGETTO 
TEESCHOOLS 
Teeschools è �nanziato dal fondo europeo per lo sviluppo 

regionale attraverso il programma Interreg Med e ha come 

obiettivo lo sviluppo di sistemi innovativi per lo studio e 

l’ottimizzazione delle prestazioni energetiche degli edi�ci 

scolastici nell’area mediterranea e delle linee guida per 

migliorarne l’ef�cienza. Dal punto di vista operativo, il 

risultato del progetto è la messa a punto di un tool che 

consente di fare una valutazione energetica preliminare 

degli edi�ci. Parallelamente allo studio di soluzioni tecniche, 

il progetto prevede il coinvolgimento delle persone. I primi 

sono stati gli stakeholders (con un workshop nel 2018), 

seguiti da tecnici e professionisti nel campo dell’energia 

(per i quali è disponibile una piattaforma di e-learning), dalle 

scuole e dai rappresentanti delle istituzioni (in particolare 

sindaci e dirigenti scolastici). Il progetto si concluderà a 

marzo 2020 con un incontro a Roma e una pubblicazione 

sui risultati delle attività. Info: www.cspietro.it - https://

teeschools.interreg-med.eu 

CCR: raccolti 85 kg di rifiuti alla 
Maratonina Plogging nei Parchi

Grande partecipazione alla 
Maratonina Plogging nei 

Parchi organizzata dal Con-
siglio Comunale dei Ragaz-
zi, da sempre particolarmente 
sensibile ai temi ambientali.  
Ben 82 gli iscritti che hanno rac-
colto 85 kg di rifiuti nei parchi 
di piazzale Dante, via Scania e 
Bertella. 
«Orgogliosa per la maratoni-
na organizzata dal CCR per 
raccogliere i rifiuti nei par-
chi che i ragazzi vivono di 
più – ha dichiarato l’assesso-
ra Giulia Naldi -. Grazie a or-
ganizzatori e partecipanti.  

È un bellissimo esempio per noi 
adulti!». La sicurezza dei ragazzi 
lungo il percorso è stata garan-
tita dalle associazioni castellane 
di Carabinieri, Alpini e Città Si-
cura, che collabora con la Poli-

FAUSTO TINTI A BRUXELLES ALLA 
FIRMA DEL “PATTO DEI SINDACI PER 
L’ENERGIA E L’AMBIENTE”

Prestigiosa e significativa trasferta per il sindaco Fausto Tinti che si 
è recato a Bruxelles, anche in veste di vicesindaco metropolitano, 
per firmare il “Patto dei Sindaci per l’Energia e l’Ambiente”, promos-
sa da Aess (Agenzia per l’Energia e lo Sviluppo Sostenibile). «Essere 
qui al comitato delle Regioni, nel cuore del Governo Europeo, e 
firmare questo patto insieme a tanti altri sindaci emiliano-romagnoli 
significa perseguire in modo condiviso obiettivi e azioni che la Regio-
ne Emilia-Romagna, la Città Metropolitana e tutti i comuni bolognesi 
stanno mettendo in campo per contrastare i cambiamenti climatici 
e dare sostenibilità energetica e ambientale ai nostri territori» ha 
dichiarato il sindaco.

ATTIVO IL PEDIBUS DELLA SCUOLA 
SASSATELLI

È ripartito a fine ottobre fra l’entusiasmo generale il Pedibus degli 
alunni della scuola primaria Sassatelli, il servizio di accompagna-
mento per andare a scuola a piedi, organizzato da diversi anni da 
alcuni genitori con la collaborazione di Gruppo Alpini e Associazione 
Carabinieri, e con il patrocinio di Comune e Direzione Didattica. «Il 
progetto del Pedibus ha un grande valore per l’intera comunità – ha 
sottolineato l’assessora Giulia Naldi -, in quanto promuove una cultu-
ra della mobilità pedonale a favore della socialità, della sostenibilità, 
e dell’autonomia e sicurezza dei bambini». Il Pedibus della Sassatelli 
parte tutte le mattine (anche con la pioggia) dal parcheggio dei con-
domìni 777 in via Scania. Per aderire, rivolgersi alle insegnanti. 

ECOBONUS REGIONE ER PER LA 
SOSTITUZIONE DI VEICOLI INQUINANTI

Per accelerare il rinnovo in chiave ecologica del parco mezzi circo-
lante, la Regione Emilia-Romagna assegna un contributo fino a 191 
euro l'anno, per tre anni, pari al costo del bollo auto a chi acquista 
un’auto ibrida nuova nel 2019. Le richieste possono essere presen-
tate fino alle ore 12 del 31 dicembre 2019. L'iniziativa si affianca ai 
provvedimenti per il miglioramento della qualità dell'aria previsti dal 
PAIR 2020.

in breve

zia Municipale, ed era presente 
la Croce Rossa con l’ambulanza.  
La Maratonina Plogging si è te-
nuta anche a Osteria Grande, lo 
scorso giugno, con una quaran-
tina di partecipanti.

Il vicesindaco Andrea Bondi


